

## Buhl. Le bilinguisme à nouveau menacé dans le village

Les parents d'élèves élus de l'école maternelle et primaire de Buhl ont des craintes concernant la pérennité du bilinguisme dans leur commune, ...

L'organisation pédagogique pour la rentrée 2023 présentée aux parents d'élèves de l'école maternelle et primaire de Buhl donne des sueurs froides aux parents. Il est en effet question de regrouper en une seule classe un effectif de 36 élèves à l'école primaire. « Nous connaissons trop bien ce schéma multi-niveaux puisqu'il a conduit, en 2016, à l'appauvrissement et à la fermeture de la classe bilingue quintuple niveaux de notre école primaire et à la mise en danger de notre classe de maternelle », rappelle Cécile Huber, l'une des mamans d'élèves.

Et de poursuivre : « C'est la volonté et la mobilisation des parents qui a fait que la rectrice avait accepté de revenir sur sa décision. Aujourd'hui, Buhl est un village attractif où, chaque année, de jeunes parents viennent s'installer, et notre filière bilingue ne compte pas moins de 18 petits, 16 moyens et 19 grands. »

### Une classe de primaire à trois niveaux qui comprendrait 36 élèves

Avec l'arrivée des 19 enfants de grande section de maternelle en primaire à la rentrée prochaine, une classe composée de 36 élèves, regroupant les CP-CE1-CE2, représenterait un scénario catastrophe pour les parents buhlois. « Des aménagements sont envisagés sur le temps consacré à la partie française qui ne nous donnent pas satisfaction. Ni pour les familles monolingues ni pour les familles bilingues. Nous ne souhaitons pas opposer les uns aux autres. Mais nous œuvrons pour une harmonie des deux filières au sein de nos écoles », martèle Cécile Huber.

Selon Vanessa Higelin, une autre mère de famille, « l'évolution conduira inexorablement à l'ouverture d'une deuxième classe bilingue en 2024 ». Ainsi, les parents d'élèves, soutenus par l'association des parents d'élèves de l'enseignement public en Alsace (Apepa), et par les élus locaux, tels le maire de la commune Yves Coquelle et Hubert Ott, député de la 2<sup>e</sup> circonscription du Haut-Rhin, souhaitent le réexamen de la situation bilingue buhloise. Leur objectif est donc simple : obtenir, dès la rentrée 2023, l'ouverture d'une section bilingue qui permettrait une montée en charge progressive des effectifs. « Dans l'idéal, il s'agirait de créer une classe de CP, et de laisser les CE1-CE2 qui ont pris l'habitude de travailler ensemble », suggère Cécile Huber.

### Dernière ligne droite avant la validation de la carte scolaire

Le député Hubert Ott a de son côté fait parvenir un courrier à Nicolas Feld-

Grooten, le directeur académique des services de l'Éducation nationale du Haut-Rhin, dans lequel il porte à son attention qu'« un effectif trop important aura forcément un impact négatif sur la qualité de l'enseignement et la capacité des enseignants à répondre aux besoins individuels de chaque élève. » Et de rappeler « l'importance du développement du bilinguisme, en particulier dans les territoires ruraux, comme dans la vallée du Florival. »

La prochaine réunion de la Direction des services départementaux de l'Éducation nationale du Haut-Rhin est prévue mardi 20 juin. Pour les parents de Buhl, c'est leur dernière chance de faire entendre leurs arguments en faveur de l'ouverture d'une nouvelle classe bilingue en primaire dans leur village, avant que la carte scolaire soit définitivement validée.



*par Audrey Nowazyk*

